

An die
FOSSGIS e.V.
Mitgliederversammlung 2019

Dresden, den 13. März 2019

Jahresbericht FOSSGIS e.V. - Berichtszeitraum 03/2018 – 03/2019

Liebe Vereinsmitglieder, Aktive und Unterstützer,

das vergangene Jahr hat wieder einmal gezeigt, dass die Organisation der Konferenz viele Aktive des Vereins bindet. Dies ist auf der einen Seite sehr positiv zu sehen, birgt auf Dauer aber die Gefahr, dass der Verein – auch im Hinblick auf die Außendarstellung - auf die Konferenz reduziert wird.

Ein Ziel des neuen Vorstands und des Vereins sollte es daher sein, das nächste Jahr dafür zu nutzen die Strukturen zu festigen und weiter zu professionalisieren. Nur so kann gewährleistet werden, dass der Verein als Kompass dienen kann und nicht nur Veranstalter einer erfolgreichen Konferenz wird.

Dies soll aber nicht den Rückblick auf das vergangene Jahr trüben, sondern als zusätzliche Motivation für die Zukunft dienen. Daher danken wir als Vorstand an dieser Stelle noch einmal ausdrücklich allen Mitgliedern, die den Verein lebendig und ideenreich halten.

Vorstandsintern

Der Vorstand trifft sich regelmäßig etwa einmal im Monat via Mumble-Konferenzschaltung. Die Moderation obliegt meist dem Vorsitzenden. Der Termin für das nächste Treffen wird jeweils am Ende eines Treffens abgestimmt und vorab in der Mitgliederliste bekannt gegeben.

Von der Möglichkeit, als Gast den Vorstandssitzungen beizuwohnen, wurde regelmäßig Gebrauch gemacht. Diese rege Anteilnahme begrüßt der Vorstand ausdrücklich und will versuchen, die Termine frühzeitiger bekanntzugeben.

Die anfallenden Themen werden in einem Protokoll festgehalten und im Wiki veröffentlicht. Das Protokoll verfasst der Schriftführer.

Vereinsintern

Im Berichtsjahr konnten wieder einige neue Mitglieder hinzugewonnen werden. Aktuell verfügt der Verein über 239 Mitglieder. Davon sind 211 natürliche und 28 juristische Mitglieder.

DSGVO

Der Beginn des Jahres 2018 stand ganz im Zeichen der neuen Datenschutz-Grundverordnung. Der Verein hat sich in der Zeit intensiv mit dem Thema beschäftigt und versucht, alle notwendigen Änderungen vorzunehmen.

FOSSGIS-Konferenz

Die FOSSGIS-Konferenz fand im Jahre 2018 in Bonn statt. Die Teilnehmerzahl war erfreulich hoch und die Konferenz wurde von den Teilnehmern durchweg als erfolgreich beschrieben. Die Organisation verlief gut.

Dieses Jahr findet die Konferenz in Dresden statt.

OpenStreetMap

Der FOSSGIS ist jetzt offiziell Ansprechpartner für OpenStreetMap in Deutschland und local chapter der OSMF. Dies berechtigt den Verein, einen Vertreter in die entsprechenden Gremien zu entsenden.

Der Verein betreibt mittlerweile sieben Server im Rechenzentrum bei Hetzner und löst damit auch eine Server-Spende von Strato ab.

Finanzen

siehe gesonderter Bericht

Community

Im Jahr 2018 fanden zwei Hacking-Wochenenden im Linux Hotel in Essen statt. Beide waren gut besucht und wurden positiv durch die Mitglieder angenommen. Der Vorstand regt an, dieses erfolgreiche Format weiterhin regelmäßig durchzuführen. Ein nächstes Hacking Event ist bereits für das Wochenende vom **14.-16. Juni 2019** geplant.

Förderanträge

Im Berichtszeitraum wurden 4 Förderanträge zu folgenden Themen bewilligt:

- JOSM-Server
- umap instanz
- Server für OSM-Datenexports
- Server historic.place 2018 (unter Auflagen)

Weitere Details sind auf der entsprechenden Wiki-Seite zu den Förderanträgen zu finden. Der Vorstand weist noch einmal darauf hin, dass es nicht notwendig ist, Vereinsmitglied zu sein, um einen Förderantrag zu stellen, und bittet die Mitglieder, mehr „Werbung“ für Förderanträge vom FOSSGIS e.V. zu machen.

Öffentlichkeitsarbeit

Im vergangen Jahr präsentierte sich der Verein mit einem OSGeo Park wieder auf der Intergeo in Frankfurt am Main. Vom 16. bis zum 18. Oktober 2018 gab es ein Vortragsprogramm und die Möglichkeit die OSGeoLive zu testen. So konnten den Messe-Teilnehmern freie Software und freie Geodaten näher gebracht werden.

Im Allgemeinen ist die Öffentlichkeitsarbeit des FOSSGIS e.V. noch immer stark verbesserungsfähig. Insbesondere die Pressearbeit ist seit vielen Jahren nur unzureichend.

Mit freien Grüßen

Dominik Helle

1. Vorsitzender

Till Adams

2. Vorsitzender

Frederik Ramm

Kassenführer

Arne Schubert

Schriftführer